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績優股

時光荏苒，入學時才⾯臨系上⼗週年，如今已逢醫化系創系

30週年的她—邱芝瑋，⽬前在恆煦電⼦材料股份有限公司擔

任資深經理。當我們問起當初為何會進入醫化系時，便透露
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出⼀絲微笑，她笑著說：「當初只想著趕快上⼤學，害怕考試，只好選擇了推甄這條路，填志願當

下沒注意到⼀張紙的對摺，把國⽴寫到下⾯，⾼醫寫到了上⾯。」她是個很樂觀的⼈，笑笑⾯對⼈

⽣中的⼩插曲，⾔語中也不帶著⼀點哀怨，就這樣誤打誤撞地進入了⾼醫醫化系。

選擇

即使在⾼中物理成績優異的她，參加過物理奧林匹亞，但物理系所看的數學在校成績還是無法通過

推甄的標準，索性選擇了另⼀條路—化學系。化學對她來說沒有到不能唸的地步，她願意接受挑

戰，甄試的⼜試與筆試佔比各為50%，當她知道⾃⼰筆試的成績是參與⼜試學⽣中分數最低時，⼼

想著應該沒有機會了吧！但她是⼀個⼜才很好的女⽣，⼜試成績還是讓她上了醫化系。在校期間也

參加過系學會舉辦的營隊，並期許著我們盡量參與活動，可以學到⼈與⼈之間的相處，接觸更多不

⼀樣的⼈。⼯作後，可以在興趣與⼯作中取得⼀個平衡，她說：「不知道公司或是未來會發⽣什麼

事，有機會去學就去，或許有⼀天會⽤到它。」這句話對還是⼀個⼤⼀⽣的我們，有著極⼤的⿎

勵。

學業並非⼀切

當我們談起學姊的⼤學時代時，她興奮地說起許多⼤學時期所發⽣的事情，像是擔任系學會公關、

參加運動競賽、進入實驗室以及考研究所等等，每⼀項都給她帶來了正⾯的影響。學姊在訪談中有

多次提到，未來在職場上能⼒固然重要，但是溝通技巧、⼈際關係也是⼀⼤要點，畢竟要是以後⼯

作需要合作，那不就要準備破局了嗎︖加入系學會的經驗就有助於這個⽅⾯。⽽且學姊還有分享⼀

個有趣的經驗，有⼀次公司產品出了某些問題，結果需要⾃⼰把標籤⽤膠帶當護⾙膜貼上去，但是

有些⼈不擅長做這些事，導致成品的外觀不太好看，幸好⾃⼰以前在系學會的活動中有做過海報等

等的美⼯，所以在⼀天兩百多個的進度下順利解決了，才終於化解危機。這讓我們知道多⼀點經驗

是有益處的，畢竟誰也不知道未來會發⽣什麼事。

來路漫漫

實驗室和研究所的決定都是我們化學系的⼀⼤重點，因為和未來⼯作的選擇可能有關係，所以需要

好好考慮。學姊所進的實驗室是在研究無機化學的，就讀的研究所則同樣是⾼醫。據她所說，現在

的⼯作領域和無機沒有直接關係，但是這並不代表實驗室的那段時間是毫無幫助的，因為不管是研

究所或是進實驗室，都是在培養獨⽴思考、做實驗的能⼒，是很重要的訓練過程。所以她表⽰，這

就是為什麼許多公司研發部⾨會傾向研究所畢業⽽非⼤學畢業⽣的理由。

學姊還有補充說，有機會參與碩博五年計畫，但是想到要再讀三年，所以她選了教授介紹的⼯作，

然後⼀路⼯作到了現在。聽完了她的話，讓我們對化學系未來的⽅向更加了解，已經不再像剛入學

那時的徬徨了。
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職場所聞

在溫暖的午後陽光下，學姊繼續述說著她在職場上的所⾒所聞。「其實依據我的個性，我比較不喜

歡待在⼤公司。」她說，「我曾經為客⼾端的技術服務⼈員，⾒識過所謂的『⼤公司』⽣活，甚至

有些部⾨的⼈數，可能超過我們整個公司的⼈數。但是仔細觀察之後，不難發現其實⼤多數的⼈都

⼀直在公司裏⾯做著同樣的⼀件事，也就是所謂的做事比較沒有彈性，這樣⼀成不變的⽣活並非我

所嚮往的︔再者，⼤公司裡⾯的⼈數眾多，意味著能升遷的機會也會變少，除非有特殊的表現，否

則升遷基本上是無望的。」 說罷，便啜了⼀⼜冷飲，悠悠地說道:「不僅如此，多數⼤公司意味著

⼯作環境的不⾃由，成天都只待在同⼀個地⽅⼯作，會⽣病的！」「至少現在依我的職位⽽⾔，⼀

個⽉可以有兩到三次的出差機會，就等同於放風，內⼼積蓄已久的壓⼒便可獲得解放。」說道這

裡，學姊便開始眉⾶⾊舞起來，看來學姊是真⼼喜歡現在的職務。

真實與理想的差異

除此之外，學姊還跟我們闡述了其他相關的知識，例如說⼯作上應⽤到的化學比起碩⼠的研究專題

還要困難，因為我們研究的專題其實只是應⽤化學中的鳳⽑麟角，真正應⽤在商場上，無法設計簡

單的⼯法以達到穩定製程及⾼產出，是不⾜以⽣產具有競爭⼒的產品的︔還有，商場上科技產品絕

⼤多數具有時效性，並非像實驗室⼀樣，僅需把產品⽣產出來即可，若是不能比別⼈還要早⽣產出

來，那優勢必然會銳減，進⽽影響到收益。聽到這裡，便恍然⼤悟，原來我們化學系的學⽣，⽔還

踏得不夠深啊！ 

總結

聽了學姊身為過來⼈的⼈⽣經歷之後，我們收穫良多，發現了⼤學不僅僅只是⼀個學習專業的地

⽅，還有兼具建⽴⼈際關係以及發展額外潛能的優秀場所，我們也從學姊身上了解到了許多關於我

們系未來的發展及出路，以及應具備哪些額外的能⼒，才能讓我們在職場上更具優勢。我們經驗尚

淺，有了過來⼈的提攜，必定能確⽴努⼒的⽬標，⽽讓我們的未來少些徬徨。
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